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環境局澄清無限制派指定垃圾袋
垃圾徵費將於4月1日實施，有立法會

議員日前指出大廈法團及管理公司不可以
直接在各層後樓梯放置指定大型垃圾袋，
並認為團體不能向市民免費派發指定袋。
環境及生態局昨日則在社交平台澄清，特
區政府僅是不建議大廈物管公司放置大型
垃圾袋「包底」，但此舉並不違法，法例
亦沒有限制任何人士或團體在非牟利活動
中派發指定膠袋。
環境及生態局昨在社交平台發帖澄清

表示，法例沒有禁止物管公司以大型指定
袋收集垃圾，但此舉不能免除每個住戶在
棄置垃圾時需要用指定袋的法律責任，
「我們要強調，垃圾收費是建基於每位市
民都應該為他棄置的垃圾負責的原則，因
此我們並沒有建議『包底』的做法。不過

物管公司仍需以指定袋包好住户沒有用指
定袋棄置的垃圾才可交予垃圾收集商，否
則垃圾收集商不會接收。」
帖文並指，法例僅禁止在沒有認可下

售賣指定膠袋，但沒有限制任何人士或團
體在非牟利工作或活動中派發指定袋給市
民。
對於政府的最新解釋，立法會議員梁

熙表示，仍希望環境保護署就一些細節作
出解釋，例如若容許非牟利團體向需要人
士免費派發膠袋，該團體在派發前是否要
提出申請並獲得署方賦權。他並擔心宣傳
「包底」的做法並不違法，只是不建議這樣
做，意味物管公司其實可以「包底」，或會
讓部分市民對法案理解更不清晰，期望政府
繼續加強解說，以便民角度優化做法。

香港海關早前接獲一名內地遊客舉報
指，一間位於旺角的藥房涉嫌以「斤變
錢」不良營商手法向其推銷中藥材，期間
更故意含糊其詞地拒絕正面回應事主詢問
的中藥材計價單位，至付款後才發現金額
比預期高出160倍，惟藥材已被磨成粉。據
理力爭後，最終仍被迫支付一萬元才能取
走部分藥材。關員昨日到涉案店舖調查，
以涉嫌違反《商品說明條例》拘捕兩名男
店員扣查。
涉案藥房位於旺角花園街，被捕的兩

名男店員分別31歲和33歲。香港海關版權
及商標調查科不良營商手法調查第二組高
級調查主任何偉森表示，受害人是一名年
約30歲的內地男遊客，當日是到該藥店購
買幾百元成藥，期間被一名男店員指他

「面色差」及推銷中藥材「黑節草」。過
程中事主曾向店員查詢計價單位，但店員
未有正面回應，只以含糊不清的言詞回
答，令受害人誤以為該中藥材是以斤作為
計價單位。直至付款時，受害人才看見單
據上的銀碼比預期多出逾兩萬元，店員此
時才表示該藥材是以錢作為計價單位。
海關於現場舉行記者會期間，另有一

名內地女遊客現身透露昨日早上約11時在
涉案藥房購物時，遭店員以同樣手法誤
導，令她以為購買的兩樣藥材各是以每280
元一斤計價，直至她要求各購買半斤並被
磨成粉後，付款時才驚悉是以錢計價，共
需付4萬多元，女事主最終支付4,000多元
才能脫身。她其後被關員帶離現場，以了
解事情始末。

灣仔區維園關愛隊啟動禮暨
新春嘉年華昨日在香港中華遊樂
會舉行，作為主禮嘉賓的維園關
愛隊隊長周潔冰在致歡迎辭時表
示，該關愛隊團隊裏面有不同專
業界別人士，具備豐富的地區服
務經驗和地區網絡，他們會編織
一個社區愛心網絡，展開不同類
型的關愛活動和服務，共建關愛
融和社區。
周潔冰稱灣仔區是一個多元

化的社區，擁有不同背景的居
民，包括基層、中產和新來港人
士等等，社區亦具有新舊的共同
點，維園區大部分是私人樓宇，
同時有許多商業樓宇、三無大
廈，維園區工作是一個很大的挑
戰，感謝許多社區團體和商界的
支持，令社區可以互惠互助。

完善地區治理重要環節

主禮嘉賓還包括灣仔民政事
務專員張雁伶、立法會前主席曾
鈺成、民建聯立法會議員梁熙、
灣仔區維園關愛隊副隊長蔡呈祥
等。曾鈺成表示，支持每個區的
關愛隊成立，這是政府完善地區
治理的重要環節，關愛隊發揮作
用，有賴社會各方面的支持。他
希望各界繼續支持關愛隊，使維
園區成為關愛共融的社區，得到
圓滿成功。隨後張雁伶向關愛隊
成員頒發證書，與梁熙一同為關
愛隊成員監誓。
現場設有新春及遊戲攤位，

不乏老幼的參與人士寫揮春和玩
沙盆遊戲。儀式結束後，現場工
作人員亦向眾人派福袋。
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由政府牽頭推動的「社區客廳試行計
劃」，是今屆特區政府針對劏房住戶

需要推行的精準扶貧重點項目，而深水埗
社區客廳則是計劃下的首個旗艦項目，上
月中由政務司司長兼扶貧委員會主席陳國
基主持開幕禮，服務對象是居於劏房的低
收入家庭，由商界提供場地，委聘九龍樂
善堂負責營辦，並透過關愛基金撥款以承
擔深水埗社區客廳的營運開支。

盼令逾70%用家增生活空間

深水埗社區客廳主管徐滙宗接受政府
新聞網訪問時指出，由於劏房地方狹小，
煮食空間不理想，也未必足以放置洗衣
機，因此社區客廳的自助洗衣設施，以及
提供完善煮食用具的備餐間，最受使用者
的歡迎。
特區政府社會福利署助理署長（青年

及感化服務）陳麗珠則表示，這項計劃是
跨界別的合作項目，特區政府期望透過計

劃，為劏房住戶提供額外生活空間，並拓
闊其人際網絡，從而改善他們的生活質
素，增加對社區的歸屬感，目標是讓不少
於70%的服務使用者的生活空間、社區歸
屬感，以至人際網絡也可以得到提升。
深水埗社區客廳位於福華街188號一

樓，實用面積約4,700平方呎，設接待處、
會見室，另有供做功課、上興趣班和舉辦
集體活動的共享客廳，亦有供煮食、用餐
和交流的共用飯廳等，其他設施包括自助
洗衣站、淋浴間、小童遊戲及閱讀角等。
該場所提供資訊及舉辦講座，按需要將服
務對象轉介接受合適的社區服務，以及聯
繫商界和地區組織，提供食物、食物券等
非現金捐贈，更有義工服務如向兒童提供
學習支援等。
劏房戶梁女士表示，自從深水埗社區

客廳啟用後，她與兒子的生活隨即迎來顯
著改善。以兒子學習為例，以往在家讀書
若遇難題，梁女士有時因不懂，故無法幫

忙，即使兒子完成功課，想媽媽跟他玩，
然而家務纏身，她也無暇陪伴。現在梁女
士接兒子放學後，幾乎都會到深水埗社區
客廳，因為除小朋友的走動空間大增外，
營運機構更在社區客廳提供課後支援，安
排大專生在場指導學生完成功課，令她倍
感安心。她說，孩子做過功課後，其他到
社區客廳的小朋友以至社區客廳人員都可
以陪伴玩耍，學習後的娛樂不再只得一塊
電視屏幕。透過參加社區客廳的興趣小
組，梁女士的社交圈子也得以擴闊。
工聯會立法會議員鄧家彪表示，社區

客廳對居於不適切居所的新來港家庭及有
小孩子的家庭幫助最大，「對新來港家庭
來說，面對居住環境差的問題，他們往往
不知道如何去尋求幫助，而設立社區客廳
後，這類群體能夠在社區客廳獲得更多資
訊，那裏也會有社工向其介紹香港的各種
福利。」他又指出，社區客廳亦能讓新來
港家庭有社交生活，建立信心。

香港特區行政長官李家超去年
在新一份施政報告中提出推行「社
區客廳試行計劃」，以政、商、民
合作方式，為劏房戶提供額外生活
空間。首個社區客廳——深水埗社
區客廳已於上月開始啟用，受到使
用的劏房住戶歡迎，認為不但可減
輕照顧子女的壓力，透過參加社區
客廳的興趣小組，更可擴闊社交圈
子。政府表示，目標是讓不少於
70%的服務使用者，在使用社區客
廳設施後感到生活空間等得到提
升，而特區政府未來會在劏房住戶
較集中地區，設立更多的社區客
廳，讓更多基層家庭能夠受惠。

「斤變錢」貴160倍 藥房涉劏客

大專生指導兒童功課 助劏房戶擴社交圈子

深水埗社區客廳洗煮吸Like
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